
Niederschrift der Ortsteilvertretung Ostseeviertel vom 05.03.2019  

Seite - 1 - 

 

Universitäts- und Hansestadt Greifswald     05.03.2019 

Ortsteilvertretung Ostseeviertel 

 

N i e d e r s c h r i f t 

 

der öffentlichen Sitzung der Ortsteilvertretung Ostseeviertel  

am Dienstag, 5. März 2019, 

"White House", Kooser Weg 1 

 

 

Beginn:  18:00 Uhr 

Ende: 19:35 Uhr 

 

 

Anwesenheit 

 

Frau Kagel 

Frau Lüptow 

Herr Duschek (entschuldigt) Vertreter: Herr Meier 

Herr Eske 

Herr Fügmann  

Herr Gloger 

Herr Krüger (entschuldigt) 

Herr Liedtke 

 

 

 

Tagesordnung 

 

 1. 
Eröffnung der Sitzung 

 

 2. 
Feststellung von Änderungsbedarf zur Tagesordnung 

 

 3. 
Bestätigung der Niederschrift vom 09.01.2019 

 

 4. 
Fragen, Vorschläge und Anregungen der Einwohner 

 

 5. 
Abstimmung über Anträge gemäß der Richtlinie zum Budget der Ortsteilvertretungen 

 

 5.1. 
Antrag Ortsteilbudget - Budo Club Vorpommern e.V. finanzielle Unterstützung 

 

 

5.2. 

Antrag zum Ortsteilbudget - Greifenbund Bogensport e.V. - finanzieller Zuschuss 

 

 6. 
Kontrolle der Beschlüsse, Anregungen und Empfehlungen der Ortsteilvertretung 

 

 7. 
Beratung von Beschlussvorlagen 

 

 7.1. 
Begrenzung des Feuerwerks 

SPD-Fraktion 
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 8. 
Informationen der Verwaltung 

 

 9. 
Informationen des Vorsitzenden 

 

 9.1. 
Auswertung der Legislaturperiode - Arbeit der Ortsteilvertretung Ostseeviertel 

 

 10. 
Vorschläge, Anregungen und Fragen der Mitglieder der Ortsteilvertretung 

 

 11. 
Schluss der Sitzung 

 

 

 

 

TOP 1. 

 

 

 

 

Eröffnung der Sitzung 

 

Herr Liedtke eröffnete um 18:00 Uhr die OTV-Sitzung.  

Zur OTV-Sitzung begrüßte er alle anwesenden Bürgerinnen und Bürger. 

 

 

TOP 2. 

 

 

 

Feststellung von Änderungsbedarf zur Tagesordnung 

 

Es gab zwei Änderungen zur Tagesordnung.  

TOP 5.3 und TOP 9.2 wurde auf die Tagesordnung gesetzt (siehe TOP 5.3 und TOP 9.2 im 

weiteren Ablauf). 

Die geänderte Tagesordnung wurde einstimmig beschlossen. 

 

TOP 3. 

 

 

 

Bestätigung der Niederschrift vom 09.01.2019 

 

Die Niederschrift vom 9. Januar 2019 wurde einstimmig bestätigt. 

 

TOP 4. 

 

 

 

 

Fragen, Vorschläge und Anregungen der Einwohner 

 

Am 30. Januar 2019 wurde erfolgreich ein „Tag der offenen Tür“ in der Sporthalle der 

CDF-Schule durchgeführt.  

 

Durch Herrn Geregge (Montessori-Schule) und Herrn Schulze (Pestalozzi-Schule) 

wurden Sicherheitsmängel und aber auch sonstige Ausrüstungsmängel in der Sporthalle 

4 festgestellt, diese wurden teilweise beseitigt (siehe Schreiben des Immobilienverwal-

tungsamtes vom 25. Februar 2019).  

Die Reckstange in der Halle ist stark verrostet! 

 

Im Bereich Ummanzer-Weg /Wegner-Straße/Rasmussen Straße ist zu prüfen, ob Spiegel 

aufgestellt bzw. die Beschilderung verbessert werden kann (Unfallgefahr). 

Eine Begehung mit den Anwohnern und Mitarbeitern des Grünflächenamtes wurde noch 

im November 2018 durchgeführt. 

Hier ist es dringend erforderlich, dass „Schutzmaßnahmen“ eingeleitet werden! 

 

Um eine Geschwindigkeitsverringerung für Fahrzeuge im Bereich der Vitus-Behring-

Straße zu erreichen, ist es dringend erforderlich die „Berliner-Kissen“ wieder zu montie-
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ren (Hinweis: Frau Thurow)! 

 

Im Bereich des großen Teiches OSV-Ryckseite und vor dem NETTO im OSV sollte 

jeweils eine Bank aufgestellt werden! 

 

TOP 5. 

 

Abstimmung über Anträge gemäß der Richtlinie zum Budget der Ortsteilvertretungen 

 

TOP 5.1. 

 

06/1726 

 

 

Antrag Ortsteilbudget - Budo Club Vorpommern e.V. finanzielle Unterstützung 

 

Die Vertreter des Budo Club Vorpommern stellten das Projekt vor.  

Zum Sachverhalt gab es eine Diskussion und viele Nachfragen durch die Mitglieder der 

OTV.  

Die OTV-Mitglieder haben das Projekt angenommen. 

6 Ja-Stimme 

1 Stimmenenthaltung 

 

TOP 5.2. 

 

06/1767 

 

 

Antrag zum Ortsteilbudget - Greifenbund Bogensport e.V. - finanzieller Zuschuss 

 

Die anwesenden Vertreter stellten das Projekt vor.  

Nach einer kurzen Diskussion und der Beantwortung einiger Nachfragen von OTV-

Vertretern wurde dem Antrag durch die OTV-Mitglieder einstimmig zugestimmt (vorbehalt-

lich einer rechtlichen Prüfung der Zuordnung dieses Antrages zur OTV-OSV). 

7 Ja-Stimmen 

 

TOP 5.3 

 

06/1793 

 

Antrag zum Ortsteilbudget - Freiwillige Feuerwehr Greifswald zwei Spieltunnel 

 

Herr Liedtke brachte den o. g. Antrag ein, da die Vertreter der Kinderfeuerwehr heute 

einen Schulungstermin wahrnehmen müssen. 

Die OTV-Mitglieder haben das Projekt angenommen. 

7 Ja-Stimmen 

 

TOP 6. 

 

 

 

Kontrolle der Beschlüsse, Anregungen und Empfehlungen der Ortsteilvertretung 

 

keine 

 

TOP 7. 

 

Beratung von Beschlussvorlagen 

 

TOP 7.1. 

 

06/1780 

 

 

Begrenzung des Feuerwerks 

 

Herr Gloger brachte die Beschlussvorlage ein. 

Die Beschlussvorlage wurde „kontrovers“ innerhalb der OTV diskutiert!  

 

4 Ja-Stimmen 

1 Nein-Stimme 

2 Stimmenenthaltungen 
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TOP 8. 

 

 

 

Informationen der Verwaltung 

 

keine 

 

TOP 9. 

 

 

 

 

Informationen des Vorsitzenden 

 

Ein Schwerpunkt der Arbeit der OTV 2019 ist weiter die Beseitigung des Leerstandes von 

Verkaufseinrichtungen im Bereich OSV-Ryckseite (siehe auch OZ-Artikel vom 08.01.2019! 

 

Die Problematik ist in der Stadtverwaltung bekannt. 

Mehrfach wurde im Ausschuss für Bauwesen, Umwelt, Infrastruktur und öffentliche Ord-

nung und auch in der Bürgerschaft über das Thema gesprochen. 

Es liegen noch keine Ergebnisse vor!  

 

Des Weiteren wurde über folgende Sachverhalte informiert 

Die Arbeiten (Bebauung) an der Montessori sind weiter in Arbeit.  

Zum „Antrag auf Abholung von Gehölzabfällen“ von Frau Anita Stäps und Frau Dehmen 

liegt noch keine Information vor. Der Tourenplan 2019 sollte nach erfolgter Prüfung 

geändert werden (Zusammenarbeit Kreis/Stadt). 

 

Die Verkehrsführung Vilmer-Weg/Talliner-Str. ist nochmals zu prüfen, da mehrere Bürger 

diesen unübersichtlichen Bereich als „Unfallschwerpunkt“ ausgemacht haben (hier die 

Aussage von Herrn Rose). Es sollte geprüft werden, ob ein Schild aufgestellt werden 

kann! 

Hier liegt noch keine Information vor!  

 

Herr Duschek und Herr Liedtke waren am 11.02.2019 zu einem informativen Gespräch 

bei der Geschäftsführung der WVG Greifswald mbH. Thema war die bauliche Umgestal-

tung der Wohnungen der WVG im Ostseeviertel Ryckseite. 

 

TOP 9.1. 

 

 

 

 

 

 

 

Auswertung der Legislaturperiode (2014 – 2019) - Arbeit der Ortsteilvertretung Ostsee-

viertel 

 

Herr Liedtke nahm eine kurze Auswertung der Arbeit der OTV-OSV vor. 

 

Für die geleistete Arbeit in der abgelaufene Legislaturperiode (2014-2019) 

bedankte sich Herr Liedtke bei allen OTV-Mitgliedern und engagierten Bürgern des Ost-

seeviertels. 

 

TOP 9.2 Mitteilung Herr Duschek vom 25.Februar 2019 

 

Die OTV-Mitglieder haben den Entwurf zur Kenntnis genommen! 

Es erfolgte eine erste kurze Diskussion zum „neuen“ Arbeitsprogramm der OTV-OSV!  

 

Wir schlagen vor, dass die „neue“ OTV-Vertretung des OSV (2019-2024) diese Hinweise 

als Arbeitsgrundlage übernimmt. 

 

Herr Meyer brachte zum Arbeitsprogramm einen Vorschlag ein, dem die OTV-Mitglieder 
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einstimmig zugestimmt haben! 

 

TOP 10. 

 

 

 

 

Vorschläge, Anregungen und Fragen der Mitglieder der Ortsteilvertretung 

 

Herr Gloger wies nochmal darauf hin, dass im wiederholt PKWs (OSV-Parkseite) auf den 

Bürgersteigen parken und damit Rollstuhlfahrer enorm behindern.  

Es ist aus seiner Sicht noch keine Verbesserung eingetreten. 

 

Es wurden wieder vermehrt Wildscheine und auch ein Bieber im OSV gesehen.  

Dieses Problem wurde im Bauausschuss und in der Bürgerschaft mehrfach angespro-

chen. 

 

Wann werden die Arbeiten an den „Außenanlagen“ der Sporthalle CDF wieder aufge-

nommen? 

 

TOP 11. 

 

 

 

 

Schluss der Sitzung 

 

Herr Liedtke beendete um 19:35 Uhr die OTV-Sitzung, da es keine Wortmeldungen und 

keinen Redebedarf mehr gab. 

 

 

 

 

gez. 

Jürgen Liedtke  

Vorsitzender der Ortsteilvertretung 


